



RESPUESTA DEL GOBIERNO

(184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/9173

14/04/2020

21421

AUTOR/A: FERNÁNDEZ-ROCA SUÁREZ, Carlos Hugo (GVOX); ESTEBAN CALONJE, Cristina Alicia (GVOX); SÁNCHEZ DEL REAL, Víctor Manuel (GVOX); ASARTA CUEVAS, Alberto Teófilo (GVOX); ROMERO VILCHES, María de los Reyes (GVOX)

RESPUESTA:

En relación con la información interesada, se señala que las reuniones bilaterales, en las iniciativas y en los Diálogos para vencer el COVID-19, los participantes han compartido iniciativas de interés común que se están desarrollando en sus países, desde soluciones tecnológicas, de material sanitario, comercio internacional, financiación o ideas para la desescalada de medidas de confinamiento y la recuperación económica.

En el ámbito multilateral, Naciones Unidas ha tomado medidas como el llamamiento al cese el fuego global realizado por el Secretario General, la puesta en marcha del COVID-19 Global Humanitarian Response Plan, el ACT Accelerator, o el Solidarity Trial de la Organización Mundial de la Salud (OMS). En lo que respecta a la Unión Europea (UE), la Comisión Europea y el Servicio Europeo de Acción Exterior han formulado una Comunicación Conjunta sobre la “respuesta común de la UE a la COVID-19” y han diseñado los “paquetes Team Europe” para una respuesta eficaz y coordinada sobre el terreno. El Departamento de la Ayuda Humanitaria de la Comunidad Europea (ECHO) está poniendo en marcha un puente aéreo humanitario para hacer llegar personal y material a quienes más lo necesitan. La Presidenta de la Comisión Europea convocó el pasado 4 de mayo una Conferencia de donantes de respuesta global al COVID-19, que ha logrado recaudar 7.400 millones de euros.

España fue uno de los primeros participantes en las iniciativas de Naciones Unidas, como el Solidarity Trial de la OMS, y alinea sus acciones con el Humanitarian Response Plan. En la UE, España participa activamente en la configuración de los paquetes Team Europe y, a través de la presidencia de Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID) de la red de Practitioner’s



Network, garantiza el intercambio de información y apoya la metodología de la implementación de estos paquetes.

El Presidente del Gobierno anunció en la conferencia de donantes del 4 de mayo una aportación de España por valor de 125 millones de euros, que abarca una donación de 50 millones de euros para la Alianza de Vacunas (GAVI) a lo largo de los próximos 5 años (que se hará efectiva mediante la extensión de nuestra contribución actual a través de la Facilidad Financiera para la Inmunización (IFFIM), entre 2026 y 2031); y una contribución de 75 millones de euros a la Coalición para las Innovaciones en Preparación para las Epidemias (CEPI) en 15 años. Señaló también que esta aportación se suma a los 100 millones de euros para el Fondo Global contra el sida, la tuberculosis y la malaria, anunciados en septiembre de 2019, para el período 2020-2022.

La pandemia del COVID-19 representa una crisis de salud global que exige mantener activa la cooperación para el desarrollo sostenible ante la naturaleza de “bien público global” de la salud pública.

La cooperación española aboga por una respuesta fundamentada en la acción multilateral, liderada por Naciones Unidas y sus agencias especializadas y concertadas con la Unión Europea. Esta respuesta no debe dejar a nadie atrás, tal y como señala la Agenda 2030 y los Objetivos de Desarrollo Sostenible con los que España está comprometida. La Cooperación Española está preparando una estrategia de respuesta a la crisis del COVID-19 en nuestros países socios que va en esta dirección y se centra en tres objetivos fundamentales: salvar vidas reforzando los sistemas nacionales de salud, proteger a las personas más vulnerables y sus medios de vida, y limitar el impacto socioeconómico recuperando el tejido productivo a la vez que se refuerza la gobernabilidad. Este documento se circulará en breve plazo a los diferentes actores de la cooperación para que pueda constituirse en una respuesta consensuada y global de la sociedad española a la pandemia.

La Cooperación Española cuenta con una notable experiencia en la respuesta a los retos humanitarios y en la cooperación en sectores clave para esta crisis, como apoyo institucional del sector sanitario, agua y saneamiento u otros que se van a ver directamente afectados, como el institucional, el crecimiento económico y desarrollo productivo, o la atención a los colectivos más vulnerables (mujeres, poblaciones indígenas y afrodescendientes, refugiados, infancia). Adicionalmente, la experiencia en la gestión de la crisis sanitaria provocada por el COVID-19 puede servir a otros para aprender sobre cómo reaccionar frente a una tensión de esta magnitud sobre el sistema de salud.

Madrid, 21 de mayo de 2020

